
第十一期（一九三五年二月） 

浙江平阳南港扈山来信   

 

主里亲爱的弟兄，常受先生： 

别来月余，念念。感谢主，近因舍弟回里，得知吾兄蒙主殊恩，责恙早获痊

安，寸衷不胜欣喜。但愿父神的恩典常与兄同在，好在这末世成功祂的计画，

阿们。舍弟与同工的弟兄们，均蒙主眷顾，一路平安抵家，请勿远念。 

 

兄阿，近在下汇萧地方，（离扈山约十里路，）有弟兄萧连三、藉国臣等，

因蒙主光照，认识宗派之非，越过越觉得不离开，于心不安，最近便脱离公

会（渡龙自立会），常来敝处聚会。只是路途较远，妇女们感觉不便，兼以

语言上亦有阻碍，因此他们定规在本地聚会。至于聚会的房子，负责会务的

人，主都朁他们安排了。惜惟缺乏讲道的恩赐，所以他们常来要求敝处弟兄

们前去负工作之责。弟对此事没有亮光，不知如何应付。（可否允他们的要

求？）再者>未有姐妹能否设立主的桌子？为此，敢乞兄详赐指教，好叫主

的名，不因我愚昧受亏损，为幸。 

 

即此敬祝 

主里平安！ 

主内弟周达卿谨上 

 

 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1935/1.mp3


附复信 

达卿主里弟兄： 

来信早已敬悉。迟覆，幸在主里原谅。按圣经的原则，一个地方的聚会，该

顾到在其附近的地方，后起的聚会。（徒八 14〜15，十一 22〜23。）下汇

萧地方既在扈山的附近，那里的弟兄又要兄等前去帮助，兄等就应该去看望 

帮助他们。至于设立主的桌子，能有姐妹是最好。但在起头的时候，这不是

必须的。当日主设立晚餐时，圣经给我们看见，只有使徒一没有姐妹一和主

同吃。（太二六 20，可十四 17，路二二 14。）此覆。 

 

敬请平安。 

弟李常受上 

二月十八日于上海 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



浙江平阳蒲门马站来信 

我们在主里弟兄，常受先生大鉴： 

自敝处聚会别后，惰于捉笔问候，愧甚。究是因弟才学疏浅，未敢递书前呈。

但在宝座前，是同兄晤面矣。我们凭着想念你的心，就推想到，你也必是这

样更热切的关心我们敝处的。敝处弟兄虽蒙神光照来顺服真理，略学习行在

主的道路上，然其中缺陋和无知的事，常常不免。因为属灵智慧浅薄，生命

幼稚的缘故，所以前曰请兄来负责讲道，并求指导一切。得兄不弃，并在主

里爱惜我们，不怕路途遥远，山岭崎岖，喜乐奔驰，前来训诲。我们得的造

就，实是良多。虽然看不见在宗派内的弟兄，有人顺服，与我们一同走主的

道路；但有一件事真叫我们多多感谢主，就是神祝福敝处的聚会，人数日有

增加。兹有二事，尚未明了，敢请赐教指引。 

 

例有一个家庭妇人是信的，（生命尚未见确，）但她丈夫不信，且心里十分

反对，所作的是淫乱奢赌，和作拜偶像的首事。有时他患病很属害，妇人就

请弟兄们到她家中为她丈夫祷告，（丈夫心内并不满意，）这件事弟兄可以

不可以去呢？刻读『聚会的生活』一书，论设立长老一事，其中有不明白地

方和疑问。按圣经看，长老已是神设立的，为何使徒们又去设立呢？（问题

里答，不过表明圣灵的意思而已。）不必去表明，可以不可以呢？使徒以后

的教会，有没有设立长老这件事呢？如果有，现今宗派的公会是不是从前的

遗传呢？如是，业已流弊么？其余问题，范佩箴弟兄已问倪先生，兹不复赘。

草草函达，祈为赐教。如蒙转登通问汇刊，在文字上希为删改核正，至要。 

顺祝 

主里平安！ 

你的小弟兄范匀山、温敬一敬上 

 

 



附复信 

匀山、敬一二位主里弟兄： 

来信早已敬悉。迟迟作覆，幸在主里原谅。兄等所问第一件事，不是可不可

的问题，乃是该不该的问题。如果弟兄们有负担，觉得该去为那病人祷告，

就可以去。至于教会中的长老，照圣经看，一点不错是神所立的，又是神借

着使徒所指定的。神所以这样作，是因为长老是职分，不是恩赐；是地位不

是能干。恩赐、能干，是自己能显明出来的，不需要指定。职分、地位，则

不然；职分、地位，是需要指定的，是需要对众发表出来的。不只新约教会

中的职分长老需要指定，需要发表出来，就是旧约神百姓中的职分君王也需

要指定，需要发表出来。扫罗、大卫都是神所选立的，也都是神借着撒母耳

指定、发表出来的。凡是职分、地位，都需要指定发表，不然职权就无所归，

事务就难免纷乱。并且神所以借着人, 祂所差遣的人将祂所立的职分，在祂

百姓中指定发表出来，不只是使职权有所归，更是为着限制人的肉体。在神

的百姓中，不免有人是凭着肉体活动的，不免有人是不守地位的。这些人，

他们的肉体未受过对付，在教会中常是乐意出头，管他们所不该一实在也不

能一管的事；而那些肉体受过对付，合乎神心意，能为神所用的人，常是谦

卑，藏在人的背后；若神不借着祂所差遣，明白祂心意的人，把这些合乎祂

用的人，指定发表出来，在教会中就难免有尸位揽权的事。旧约记载，神本

来定规叫所罗门承继大卫的王位，只因大卫要死时，未将合乎神心意的所罗

门指定发表出来，就有亚多尼雅谋窃王位的事。后来大卫得知此事，就对众

指定所罗门是神所定规接续他作王的。因此亚多尼雅谋窃王位的事，就无形

消灭了。（王上三一。）如果大卫没有将所罗门对众指定出来，大卫死后，

以色列中就必有纷乱的事；神所要借着所罗门管理祂的百姓，和为祂的名建

殿的目的，也就不能成功了。大卫的指定，一面发表了神的心意，一面限制

了亚多尼雅肉体的活动。照样，使徒指定长老，也是一面发表神的心意，一

面限制人肉体的活动。所以在教会中将神所立的长老，指定发表出来，乃是

必须的。 

 



实在说来，神既留下指定长老的榜样，我们就该照样作，不必问其理由。对

于一切的事，我们只该问神有没有这样说，不该问神为何这样说；只该问神

如何说，不该问神为何说。我们在神面前最局的权利，就是顺服。神所留下

的榜样，总是必需的。我们照着神『山上的样式』作，总是美好的，总是蒙

神悦纳的，也是必须的。至于使徒以后的教会有没有设立长老这件事，和现

今宗派的公会设立长老是不是从前的遗传，我们可不必管。因为我们不是跟

从使徒以后的教会，也不该效法现今宗派的公会。我们所该跟从的，所该效

法的，只有使徒时的教会。使徒所给我们的原则，是我们所该跟从的'他们

所留下的榜样，也是我们所该效法的。我们只能也只该跟从使徒, 不能跟从

使徒以外或使徒以后的东西。 

 

使徒时的教会关于设立长老这件事，所给我们的榜样是这样：神先在一个地

方的教会中兴起作长老的人柬，以后就借着使徒把祂所兴起的人指定出柬，

叫他们作长老，管理那个地方教会。今天在教会荒凉的时候，我们知道没有

使徒了；但是我们却看见今天有作使徒一小部分工作的人；他们在各地传福

音，设立聚会。并且我们也承认，今天神也必在各迪站在教会地位上的聚会

中，兴起像长老那样的人来，管理在各地的聚会。在一个地方的聚会中既有

了这样像长老的人兴起来，作使徒一小部分工作的工人，就该照着当初使徒

指定长老的原则，钯这样的人对弟兄们指定出柬，叫他们在当地的聚会中负

长老的责任，管理那个地方的聚会。这样作是必须的，是应该的，也是合乎

圣经原则的。此覆。 

 

敬请平安！ 

弟李常受上 

二月十九日 

 


